
海港同济女足与黄山“小玫瑰”结下深厚友谊

足球“山海情”，缘分一线牵
未来或增设女子组比赛
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2022第37届“海
港-上汽”杯新民晚报
暑期中学生足球赛
（黄山赛区）比赛，于8

月2日在黄山市体育
馆正式启动。

此站赛事组委会
邀请到了两位上海海
港同济女足的队员苏
嘉虹、刁闵玉一同助
阵，在前往黟县碧阳
小学和在校学生球员
们互动期间，两位队
员还与六年级的校女
足队员刘少岚结下一
段不解之缘。

首席记者 刘闻超

特约记者 余小晴

由于疫情、股改与对足球的投资热情等多
重因素影响，今年的中国职业足球俱乐部一
直与“欠薪”两字撇不开联系。赛季前，由于
国际转会官司等历史原因，申花、大连人、北
京北体大等球队被国际足联禁止注册新球
员，给很多国内职业足球俱乐部都敲响警钟。

在意识到“欠薪”现象已经普遍存在后，
中国足协随即与包括武汉长江、重庆两江竞
技、淄博蹴鞠以及湖南湘涛在内的三级联赛
涉及与球员、教练员、工作人员产生劳资纠
纷，且生存现状危机的俱乐部展开交涉。按
照之前规定，有事实拖欠薪资的情况存在，
或受到中国足协相关仲裁的俱乐部在未能
妥善处理仲裁涉及的纠纷问题情况下，不得
在新赛季注册新援。但实际情况已经超乎
足协的预判，考虑到部分俱乐部受疫情等因
素影响所面临的实际困难，中国足协本着鼓
励俱乐部妥善处理纠纷问题的原则，于4月
初为此类俱乐部临时开启了球员临时注册
窗口，并要求涉事俱乐部拿出具体的偿还计

划，并严格规定了解决时间期限。
中超第一阶段比赛结束后，足协再次

明确了“清欠”的时间表，并与各相关俱乐
部达成的书面共识，把截止日期定在了7月
31日，解决所有欠薪的30%已经是最大限
度的容忍。但四个月时间过去了，重庆两
江竞技倒在了开赛前，而其他一些球队也
没有如愿解决危机，问题只是一拖再拖。
因此在截止日期过后，足协没有再给机会，
也就意味着，涉及欠薪的球队，这个赛季引
进的新援将无法登场。8月 1日晚，淄博蹴
鞠便因参赛球员不足而被判定以0比3告
负。仅仅两天后，中乙球队湖南湘涛以同
样原因被官方判定以0比3告负。

如今，随着中超第二阶段比赛的大幕
拉开，这个问题被带到了顶级联赛。除了
上海申花和河北队将可能被执行“扣分处
罚”之外，近期有媒体爆料，武汉长江队目
前也面临困境。但不同的是，申花和河北
两队从第一阶段便没有注册新援，而武汉
队引进了多达16名球员，如今这些新援都
将面临无法出场的窘境。外界分析，武汉

长江队不仅可能遭遇扣分，同时可能会因
“参赛球员不足”而被判弃赛。如此情况，
武汉长江只能在比赛中使用原有班底的15
名球员进行比赛，而在排除U23门将高翔以
及伤病球员后，目前具备在接下来中超联赛
中登场条件的球员仅有不足12人，想凑齐首
发和替补球员已经很困难。

不过，据记者多方了解的情况来看，目
前关于武汉长江队的种种传闻仅限于猜测
阶段，实际情况与猜测存在一定差别。据
知情人士透露，欠薪的偿还范围不仅限于
当前这支球队，还包括前任教练团队和上
赛季外援的费用，所涉数目在5000万元以
内，不算太多。但俱乐部投资方在资金流
上还有需要解决的问题，可能这一两日就
会有结果。目前，中国足协、中足联筹备组
以及武汉长江俱乐部均未对此事表态，也
从一方面说明，各方正在努力解决中。球
队方面，尽管勉强可以凑齐比赛出场阵容，
但武汉长江队如果仅以这一套阵容撑起之
后24场联赛，简直是痴人说梦。因此，需要
俱乐部和相关部门尽快拿出实际的举措。

8月2日上午，在黄山市体育局的
牵线搭桥下，晚报杯组委会与海港同
济女足主教练吴兵，队员苏嘉虹、刁闵
玉一起来到黟县碧阳小学，开启足球
明星进校园活动。

当到黄山前，海港同济女足刚刚
结束了本赛季全国女足乙级联赛的征
程。最终，第二年参赛的她们在24支
队伍中取得第11名，对于以大学生球
员为班底组成的这支球队而言已然不
易。此次前往的黟县碧阳小学，是国
家级足球特色学校，然而由于发展较
晚，整体基础相对薄弱，当地的足球水
平和氛围，仍然有不小的上升空间。
不过，在全市范围内的校园足球联赛
中，碧阳小学成绩不错，分别获得了小
学男子组冠军和小学女子组亚军的好
成绩。

海港同济女足一行的到来，得到

了碧阳小学方面的热烈欢迎。吴兵为
校方送上了由海港俱乐部通过“海港
年轮”送出的50件主场球衣，随后现
场15名男足队员与15名女足队员分
成两队，投入到与两名女足队员的互
动当中。人群中，来自碧阳小学六年
级的女队员刘少岚，很快吸引到了大
家的关注，身披7号球衣的她，当天还
承担了部分导游的工作，带着两位海
港同济女足的大姐姐游览了宏村、西
递等著名旅游景点。其间，三位女足
队员走走逛逛，还互相交流了彼此作
为球员、作为学生的点滴。“一边踢球，
一边要如何兼顾学习？”“吴兵教练凶
不凶？”“女孩子踢球是不是很容易晒
黑？”一个个提问从刘少岚的口中问
出，两位队员通过个人亲身经历予以
解答。

在海港同济女足主教练
吴兵看来，足球与教育的这
种结合，为自己的弟子和未
来有志于走相同路线的学生
球员提供了舞台。“足球为她
们打开了更多的可能性，虽
然她们不一定会走上职业的
道路，但仍然有许多事情可
以做，比如裁判、教练等，有
些队员到了大三面临考研的
压力，足球在训练比赛之余，又能成为
她们减压的方式。”

此次，晚报杯摄制组沿途全程记
录了海港同济女足队员与“小玫瑰”刘
少岚之间的交流过程，与喀什赛区公
益微纪录片一样，这部记录于美山美
景之中的赛区微纪录片，也将于晚报
杯全国争霸赛前上映。

首席记者 刘闻超

作为新民晚报原创的历史最为悠
久的一项青少年体育品牌赛事，晚报
杯已经来到第37届，每一年的探索和
开拓，都得到了上海市教育委员会、上
海市体育局、上海市足球协会等单位
的鼎力支持，旨在为中国青少年提供
展现自我的舞台。上海海港足球俱乐
部及其战略合作伙伴上汽集团的加
入，令赛事更具仪式感和职业感。

今年，赛事在竞技之余，为大家
提供了嘉年华、抖音短视频创作等活
动，扩大了赛事受众度，展现了主办

方和组委会回馈参与者的诚意，更以
此记录各大赛区各具特色的美妙瞬
间，传播足球正能量。活动在喀什、
黄山两个赛区得到积极反响，最近几
天，比赛已经来到浙江台州，现场的
晚报杯及海港俱乐部周边受到学生
球员们的追捧。

据了解，在之后几届赛事中，组委
会还有意设立女子组、元老组等组
别。“我们的世界杯”既为大家提供展
示自我的舞台，更有足球普及、增进协
作和凝聚力的作用，2022第37届“海
港-上汽”杯新民晚报杯中学生足球
赛，精彩正持续上演。
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长江队扣分+弃赛？事实或与猜测有差异


